
Niederschrift 
über die Sitzung des Ortsbeirates Burg/Salm 

am 21.11.2019 um 19 Uhr 
Dorfgemeinschaftshaus „Alte Schule“ in Burg/Salm 

 
 
Teilnehmer: 
Michael Comes  Ortsvorsteher / Ortsbürgermeister 
Johannes Plohmann  Ortsbeiratsmitglied 
Gerd Meyer   Ortsbeiratsmitglied 
Heike Ensch  Ortsbeiratsmitglied 
Stefan Hecking  Ortsbeiratsmitglied, kam ab 20:15 Uhr dazu 
 
 
und auf besondere Einladung: 
Edgar Marx  Beigeordneter 
Gerd Letsch  Mitglied des Gemeinderates 
Arno Schönhofen Mitglied des Gemeinderates 
 
Öffentliche Sitzung 
 
Begrüßung der anwesenden Personen durch Michael Comes. Er stellte die 
ordnungsgemäße Einladung fest.  
 
Auf Anfrage wird ein neuer TOP mit auf die Tagesordnung gesetzt: 
 
TOP 5 neu:  PV Anlage der KiTa in Landscheid 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP 1: Bauangelegenheiten: 
 
 
TOP 2: Bauantrag zur Umnutzung eines ehemaligen Aussiedlerhofes zu 
Gästezimmern mit Schulungsraum und Shop auf dem Grundstück 
Gemarkung Landscheid, Flur 22, Parz.-Nr. 45/1 (Auf der Stuf) 
 
§ 36 d BauBG ist privilegiert, § 35 BauBG ist vorhanden 
 
Abgabe der Unterlagen des Bauantrages von TargetWorld auf der 
Verbandsgemeinde Wittlich-Land erfolgte am 02.10.2019. 
Eingang bei der Ortsgemeinde Landscheid war am 14.10.2019. 



Im Mai 2019 wurde die Bauvoranfrage gestellt. 
 
Beschlussvorschlag: 
Lt. Recht und Gesetz ist das Einvernehmen abzulehnen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Empfehlung: 
Aufstellung eines Flächennutzungs- und Bebauungsplanes um die 
Nutzungsänderung zu ermöglichen. 
 
 
Stefan Hecking kommt zur Sitzung hinzu. 
 
 
TOP 3: Wegekreuz Landscheid-Altenhof – Restaurierungsarbeiten weiteres 
Vorgehen 
 
Informationen von Michael Comes: 
 
Angebot Firma Hecker für die Reparatur:       525,98 € 
Angebot Firma Hecker für Sockel und Sanierung    1886,72 € 
Angebot Firma Wirtz Reparatur und Komplettsanierung   3089,24 € 
 
Die Angebote lassen sich so nicht miteinander vergleichen. 
 
Michael Comes möchte es mit der Denkmalpflege abklären, wie weiter 
verfahren werden kann. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP 4: Interessenbekundung zur Teilnahme an dem Projekt „Digitale 
Dörfer“ des Landkreises Bernkastel-Wittlich 
 
Es wird angeregt, für die Digitalen Dörfer Interesse zu bekunden, da man erst 
einmal schauen will, ob man überhaupt ausgewählt wird und man noch Tipps 
für die eigene Homepage der MOG mitnehmen könnte. 
 
Ortsbürgermeister Michael Comes hat vorher bereits mit den Beigeordneten 
gesprochen, dass die Homepage der Mehrortsgemeinde aktualisiert und 
novelliert werden soll. 
 



Diese Sache würde einmalig 1.000 € kosten und es käme eine monatliche Pflege 
von ca 160,--/170,-- € hinzukommen. Die Firma Frauenfabrik in Großlittgen soll 
damit beauftragt werden. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP 5: PV Anlage KiTa Landscheid 
 
Die neue Eindeckung des Daches wurde geprüft und es gibt von der Statik her 
keine Bedenken, die PV Anlage anzubringen (lt. Hr. Stalter und Hr. Andrea 
Bayer) 
 
10 KWp für den Eigenverbrauch der KiTa, der Rest wird eingespeist. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP 6: Mitteilungen/Verschiedenes 
 
Verunreinigte Straßen in Burg (durch Kuhfladen): Daniel Schäfer kauft eine 
Kehrmaschine 
 
Beschädigung des Mauerpfeilers Am Brunnen bei Plümacher durch einen LKW 
der RWZ: RWZ Fahrer war bei Daniel Schäfer und die Sache ist am laufen 
 
Elektroinstallationen Alte Schule Nebengebäude: noch offen 
 
Innogy Zuschuss für die Restauration Pestkreuze:  ist genehmigt 
 
Termine:  25.11.2019 OBR-Sitzung  in Landscheid 
  26.11.2019 Gemeinderatssitzung in Landscheid 
  28.11.2019 Besprechung Jagdgenossenschaft 
 
 
Nichtöffentlich: 
 
TOP 7: Personalangelegenheiten Übernahme der auf die 
Aufwandsentschädigung des OBM entfallenden 
Sozialversicherungsbeiträge 
 
Michael Comes verlässt zur Abstimmung den Raum. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 



TOP 8: Mitteilungen 
 
 
TOP 9: Verschiedenes 
 
Ruhebänke Eifelsteig:  
Die sich am Eifelsteig in Großlittgen, Himmeroder und an der Kläranlage 
Vordereifel befindlichen Ruhebänke sind defekt und der Holzwurm hat ihnen 
zugesetzt. Diese müssten erneuert werden. 
 
Die Kriegsgräbersammlung wird in diesem Jahr von Mitgliedern des Vlks 
durchgeführt. 
 
Ende der Sitzung 21:24 Uhr 
 
gefertigt:        genehmigt: 
  
 
 
Heike Ensch       Michael Comes 
 
 
 


